

DE LA MAÑANA

De la provincia

Mesorca

Mahón, 7 Diciembre.

Ha fundeado en «Calallonga» el balandro de recreo de lamatricula inglesa «Luna», al mando del capitán Mr. John Wintjorn, con 5 hombres de tripulación y procedente de Alicante.

—El operario Juan Riera (a) Roig—soltero, de 21 años y vecino de Villa-Carlos, que se ocupaba en la descarga de tablonés del vapor noruego «Absalón», ha tenido la desgracia, de que cuando se hallaba en la bodega, le cayese encima.

Le ha producido una herida en la cabeza.

—Ha fallecido en la calle del Carmen n.º 90 una niña de 3 años de edad que el lunes pasado fué atacada de difteria.

—El tablejero Jaime Olives ha tenido la mala fortuna de cortarse el extremo del dedo índice de la mano izquierda, cuando preparaba unas chuletas para el expendio un tablón.

—A las primeras horas de ayer tarde cayó sobre esta ciudad cortísima lluvia acompañada del duro viento que desde la mañana soplaban con gran ímpetu, motivo este de haber suspendido el vapor «Menorquin» su salida directa para Barcelona.

—Hoy han tenido lugar los exámenes para proveer una plaza de práctico de este puerto.

Ha sido nombrado por mayoría don Juan Vila Fuxá.

Junta de Instrucción pública

Anoche se reunió en el despacho oficial del señor Gobernador civil la Junta provincial de Instrucción pública.

Presidió la sesión el señor de Irazzábal, asistiendo los señores Fuster, Morey, Jaume y Company y las señoras Caimari y Giménez.

Abierta la sesión, se leyó y aprobó el acta anterior.

Después la Junta se enteró: De que se hallaba vacante la escuela segunda de niñas de Ibiza por jubilación de la maestra; y de que estaba cerrada la de niñas de Fornalutx por haber sido admitida la dimisión a la maestra interiora D.ª Juana María Vivó.

De que el Alcalde de Felanitx suplica se gestione por la Junta el cobro del material de la escuela de niñas vacante en Felanitx, en atención a que una auxiliar municipal tiene abierta dicha escuela, necesitando material para hacerla funcionar y no poderse valer del comisionado para la escuela.

De que la Junta local de primera enseñanza de Felanitx había acordado haber visto con satisfacción los adelantos que se observan en aquella escuela superior.

De que los Ayuntamientos de Establiments y Villafreca habían acordado trasladar a otro local el primero la escuela de niños y el segundo la de niñas.

De que doña Juana M. Vivó había sido nombrada maestra interiora de Felanitx y don Pedro José Fornés Perelló interino de Sóller.

Y se levantó la sesión.

Junta Provincial de Monumentos

Ayer se reunió la Junta Provincial de Monumentos en el domicilio del Marqués de Vivot bajo la presidencia de éste y con asistencia de los vocales don Estanislao de K. Aguiló, don José Miralles, don Jerónimo Rius, don Benito Pons y don Fausto Morell.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Acto seguido se dió posesión del cargo de vocal de la misma al nuevo académico de la Historia don José Miralles, Canónigo y por ser el vocal más moderno se encargó acto seguido de la Secretaría.

Se ocuparon los reunidos de la puerta de Santa Margarita y por unanimidad se acordó dirigirse de nuevo a la Corporación municipal, en súplica de que proceda a la conservación de la puerta de referencia.

Se trató de la constitución de la Junta de Patronato del Museo Arqueológico de Ibiza no tomando ningún acuerdo sobre el particular.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la reunión.

Noticias militares

Orden de la plaza: Se ha publicado la siguiente:

«A partir del presente cuatrimestre los primeros jefes de las unidades de esta inspección dispondrán que el estado de vestuario, equipo y montura que en duplicado ejemplar se acompaña a las cuentas de caja se redacte en el formulario que indica la real orden de 31 de marzo de 1900 y que

expide el depósito de la Guerra al precio de ocho pesetas los 100 ejemplares».

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Dámaso papa español confesor

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolás dedicadas a su Titular: Exposición a las siete, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, empezará un devoto Triduo en honor de Sta. Lucía, con sermón por el R. P. Francisco Ferrer.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Puig en San Jaime.

Gacetillas

Esta tarde a las cuatro, continuarán en el Instituto las oposiciones para las escuelas públicas de niñas de Alcudia y San Antonio Abad, ejecutando el cuarto ejercicio las tres mismas opositoras que empezaron.

Se encuentra en el dique de Cartagena, limpiando fondos; el cañonero «Nueva España».

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Varias noticias

Las minorías del Senado.—Acuerdo.

Madrid 10 (1'20)

Accediendo a los requerimientos del Gobierno, las minorías del Senado han acordado dedicar toda la sesión, los martes, jueves y sábados, a la discusión de los presupuestos y a las reformas de Marina.

Calzada—Visitas—A Paris

Madrid 10 (1'25)

El diputado republicano Sr. Calzada visitó ayer en la cárcel a Náncara y a otros encubridores de Morral que extinguen condena.

Por la tarde estuvo en casa del Sr. Salmerón.

El Sr. Azcárate irá en breve a Paris.

Los presupuestos de Gobernación.—Enmiendas.

Madrid 10 (1'30)

Se han recibido en el Senado los presupuestos de Gobernación.

El senador por este distrito don Victor Concas ha presentado 21 enmiendas al presupuesto de Marina.

Gestiones de los solidarios a favor del periodista Miró.—Proximo meeting.

Madrid 10 (1'35)

Los solidarios se interesarán mañana cerca del ministro de Gracia y Justicia para que el Jurado entienda en el proceso del periodista señor Miró.

La Solidaridad y todos los partidos que la integran estará representada en el meeting que se celebrará en Alicante el día 5 de enero próximo.

Los diputados sevillanos y granadinos.

Madrid 10 (1'40)

Los diputados sevillanos y granadinos interesados en la canalización de los ríos Guadalquivir y Genil, han llegado a una fórmula de avenencia para llevar a la práctica el proyecto, sin perjuicio de las 1900 hectáreas regables de la vega granadina y de las que puedan llegar a serlo.

Gran temporal en Santiago de Compostela.

Madrid 10 (9'15)

Desde Galicia telegrafían que en Santiago se ha desencadenado un furioso temporal.

Los ríos se han desbordado por lo que muchos molinos harineros están paralizados.

La población está a oscuras por hallarse inundada la fábrica de electricidad.

Una ópera de Galdós para el centenario de los Sitios.

Madrid 10 (9'20)

Ha regresado de Zaragoza el Sr. Pérez Galdós.

Su viaje a aquella ciudad ha obedecido a preparar los detalles de la ópera que lleva el título «Ciudad Heróica» cuya acción se desenvuelve durante el sitio de Zaragoza.

Esta ópera se estrenará en las fiestas del Centenario que han de celebrarse el año próximo en aquella capital.

Los presupuestos de Guerra para 1909.

Madrid 10 (9'25)

En el Ejército ha causado excelente efecto el ofrecimiento que hicieron ayer los señores Moret y Maurá, diciendo éste que en los presupuestos para 1909 fomentarse las industrias militares.

Todos los años se organizará una división en pie de paz que se adiestrará para la guerra con

Mañana, miércoles, las fuerzas francas de servicio de ingenieros se ejercitarán en el tiro al blanco en la «Torre d'en Pau».

Hemos recibido el último número del «Boletín de la Societat Arqueológica Luliana», que publica el siguiente sumario:

«Notes y documents por una llista d'artistes mallorquins dels sigles XIV y XV, (continuació), per D. E. K. Aguiló; Reflexiones sobre la Real Biblioteca de la Universidad de Mallorca en respuesta a los que creen que para regentar el empleo de bibliotecario no se necesita más que saber leer y estar sentados, por el Dr. Joseph Barberi.; Anales de Mallorca, por D. José Desbrull—1800 a 1833, (continuación) por D. Jaime L. Garau.»

El Delegado de Hacienda ha dictado providencia de apremio contra varios contribuyentes morosos.

Ha sido declarado cesante el agente de vigilancia Castell.

SEROBIOL, da robustez a los niños. 2

Almacenes JUAN MATONS. Véase el anuncio en 4.ª página.

Se consigue la completa desaparición de toda clase de tos y el mantener fresca y sana la boca, mediante las Pastillas de Sureda y Lléveras—Brossa, g.—Palma. 4

Servicios del Restaurant de Lluçh véase el anuncio en 4.ª página

Cristales de todas clases para lentes y anteojos. Gemelos prismáticos, de teatro y campo. Gafas para automovilista. Barómetros. Termómetros. Aparatos de precisión. Fotogramas. Oleografías. Estampas de todas clases. Molduras para cuadros. Mapas, etc., etc.

Géneros nacionales y extranjeros de 1.ª calidad—Grandes surtidos—Precios módicos.

ANTIGUA CASA LASSALLE

S. NICOLÁS, 29 Y 31

Gabinete clínico y operatorio

J. Sureda Massanes

Médico especialista en ENFERMEDADES de la MUJER

Ex-ayudante del Dr. FARGAS de Barcelona

Instrumental expreso para operaciones a domicilio, dentro y fuera de la capital

Consulta de 11 a 1.—Especial económica (o gratuita) para pobres, de 3 a 4.

DANÚS, 4, ENTRESUELO

Dijo que hay que organizar una división en pie de Guerra y organizar industrialmente los establecimientos militares, terminar en breve plazo los Cuarteles y disminuir el personal.

Le contesta el señor Martín Sanchez.

El presidente del Consejo declaró la absoluta conformidad de propósitos entre el señor Moret y el Gobierno.

Se aprueban los capítulos 16 y los restantes del presupuesto de Guerra.

Se pone a discusión el presupuesto de Fomento.

El señor Llorente consume el primer turno en contra. Dijo que la base de la prosperidad de las naciones es la agricultura.

Afirmó que el mal estado de la Agricultura es la causa de la emigración y de la carestía de subsistencias.

Examinó el presupuesto en general fijándose en cuatro puntos principales, que son: el personal, la creación de laboratorios, la inspección veterinaria y la repoblación de los montes.

Censuró el aumento del personal de ingenieros y ayudantes y habló de la importancia de los abonos químicos.

Se suspende la discusión, se leen los dictámenes de la comisión de actas sobre la nulidad de las elecciones de Ronda y Alcázar de San Juan.

Se leen varios dictámenes de carretteras y se levanta la sesión a las 8'30.

Teatrales

Los sucesos... del Lírico «La Manzana de la discordia».

De morrocotudo ha de calificarse lo que sucedió anoche en este coliseo. Una racha de pasión, de ciega pasión, pasó por la sala, bajando de las alturas y convirtiendo aquello en un campo de Agramante, en un verdadero pandemonium.

Al entrar anoche en el patio del Lírico, dirigimos la ojeada de costumbre al público: las gradas estaban regularmente animadas, lo mismo que palcos y butacas, varias de las cuales se hallaban ocupadas por coristas de la compañía y por jóvenes que, involuntariamente, habían dejado en casa el cuello y la corbata. En algunos palcos vimos a buen número de obreros. Otros palcos se hallaban también ocupados, por jóvenes de la buena sociedad. El bello sexo escaseaba considerablemente.

La primera obra pasó desapercibida por el público.

Se había anunciado en segundo lugar La Manzana de oro.

Al comenzar a tocar la orquesta la sinfonía de la obra, se notó gran expectación en todo el público.

Se levanta la cortina y se oyen infinitas de pitos y aplausos. Los pitos salen de palcos, de butacas, de las gradas, lanzados todos por gente sensata. Los aplausos proceden de los descorbatistas, cómicos y empresarios, de las butacas y del público.

Y la función sigue su curso, y el director de orquesta dirigiendo a los músicos, que siguen tocando hasta la orden de ¡paren!, lanzada por el maestro. Se había bajado la cortina.

Los descorbatistas aumentan en las butacas y siguen ovacionando, una ovación espontánea y estruendosa.

Por encima de las butacas salta la gente, increpándose: en el público, todos los hombres (escasean las mujeres) están de pie.

El cabo de policía Sr. Comas trabaja mucho, conteniendo como puede a los tumultuosos que quieren asaltar el hemicycle; y a todo esto la representación continúa de la manera que es de suponer y el escándalo va creciendo, va creciendo, como cantan en el Babero de Sevilla y llega el momento del acabóse.

Al fin sale al palco escénico el actor Pepe Bergés. Dice: «Respetable público (Pitos y aplausos): Salgo sin permiso del director artístico ni de la Empresa (Aumentan los pitos y siguen los aplausos). Pido... perdón (Escándalo fenomenal)». Se retira Bergés.

Presentase en su palco el señor

Gobernador a quien acompañan algunas personas y aunque de momento continúan los síbidos y aplausos, la presencia de nuestra primera autoridad civil, logra restablecer el orden.

Entonces el Sr. de Irazzábal, con muy buen acierto, usó de la palabra y dijo: «Silencio, señores, silencio. Pido que se restablezca el orden, pues de lo contrario desalojaré el teatro. Mañana resolveré». La actitud del Sr. de Irazzábal fué por todos celebrada y aplaudida.

Después continuó la representación de la obra, haciéndole empero infinidad de cortes. Mejor fué así.

Al acabar la función visitamos, en su despacho oficial, al señor Gobernador, quien nos manifestó haber dado cuenta de los sucesos al ministro de la Gobernación.

Además, el Sr. de Irazzábal nos dijo que había ordenado fuese retirada del cartel La manzana de oro.

Ya dijimos nosotros que la obra era mala, rematadamente mala. Nuestra crítica fué acerba, fué implacable, como lo será siempre para todo lo que sea malo y fues-to. Y los acontecimientos han venido a demostrar aunque de una manera sensible, demasiado sensible y deplorable, que nosotros teníamos razón en nuestras apreciaciones. Por el fruto se conocen los árboles y de estos arbustos raquíticos y monstruosos no pueden salir más que flores perversas, «las flores del mal» que Baudelaire olió.

Y luego se dira por alguien que nuestros juicios son apasionados que son estrechos, que son sectarios, que nuestros moldes y nuestros modos son austeros y hasta muy severos. No, señor; no hay tal. Nuestro criterio, y el criterio de nuestro periódico todo, es amplio y comprensivo, no es ruin ni mezquino, porque obramos con toda nuestra sinceridad, y lealtad que nuestros lectores se merecen y que es en nosotros habitual.

Esta ha sido pues nuestra sinceridad en todo lo que hemos alabado y en todo lo que hemos vituperado. El público inteligente demostró que nuestro pensar era su pensar y nuestro sentir su sentir al protestar de la obra y con ella de todas las demás. Únicamente lamentamos, porque nunca podemos aprobar, la serie de incidentes de anoche que dieron un espectáculo deplorable y poco culto. Estos procedimientos merecen toda nuestra condenación.

ESPECTACULOS

Teatro Lírico

Función para hoy, a las seis y media: La Manzana de oro

Función para hoy, a las 8 y media: El Hijo de Su Excelencia, Ninón (estrenó) y La preciosailla

Cinematógrafo Truyols

Programa nuevo para hoy

Todas las noches secciones de seis a nueve. Estrenos todos los días.

Entrada 15 céntimos

Asistencia Palmesana

Todos los días de cinco y media a diez noche variadas sesiones de Cinematografía.

Entrada 10 céntimos

La Protectora

Cinematógrafo permanente.—Estrenos todos los días.

Sesiones de 5 y media a 10 noche.

Nota.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos a la conciencia de cada uno, el que deje de asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

Se necesitan

un oficial y un mozo para taller.—Informar en: Brossa, 30—EL AGUILA—Brossa, 30

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

CONCEPCION DE QUEVEDO

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal. Precio de cada caja 10 céntimos.

logios de la vida de su antecesor, ha concluido declarándose dispuesto a trabajar activamente de acuerdo con el pueblo sueco, por el bien y prosperidad del mismo que son sus más ardientes deseos.

Siniestro marítimo

Folkstone. — El trasatlántico «Scheidstrom»; procedente de Amsterdam, chocó con un barco de vela.

El trasatlántico se fué a pique ahogándose trece personas.

Complot contra Francisco José

Londres.—Desde Budapest telegrafían a la Central de News que se ha descubierto un complot contra el emperador de Austria-Hungría y el archiduque heredero.

Han sido presos cuatro anarquistas. Estos se propiaban cometer el atentado el 2 del actual.

La conjuración fué descubierta a tiempo. El embajador de Austria en Constantinopla fué el primero que comunicó informaciones sobre aquélla al ministerio de Negocios extranjeros.

En Filipinas

Hong-Kong.—Pasajeros que han llegado procedentes de Manila dicen que los oficiales americanos trabajan noche y día en fortificar la isla del Corregidor y el puerto de Manila.

La bahía de Manila está minada en todas direcciones.

Contra Alemania

Varsovia.—Quinientos comerciantes reunidos para protestar contra la ley relativa a Polonia prusiana, han decidido, como a represalias contra Alemania, boycotear las mercancías alemanas.

EMULSION SCOTT

«Catarro crónico y tos, frecuentes indigestiones y últimamente fiebres gástricas han degenerado en una anemia. Mi hija Purita estaba tan exhausta, que ya no era más que un esqueleto. La

EMULSION SCOTT

le ha dado nueva vida».

[Firmado] José Pastor.

Madrid 21 de Noviembre de 1904.

Paseo de Anicia 40 Dcha.



Le escombrará y se alegrará de ver con que rapidez las extraordinarias energías reconstituyentes contenidas en la Emulsión SCOTT curan la anemia y cubren los huesos con carne fuerte y sana. Tendrá un desengaño, si espera los mismos resultados de otras emulsiones. Esas otras emulsiones siempre son imitaciones de la original de SCOTT y con frecuencia contienen aceites inferiores que a veces ni son de hígado de bacalao. Por consiguiente no pueden efectuarse las

CURAS RÁPIDAS

y seguras que siempre hace la de SCOTT. Ninguna otra emulsión posee tan altas recomendaciones como la de SCOTT. Pruebe como a su vez le gusta y díjale la de SCOTT. Envíe 75 cts. en sellos para una muestra gratis, a D. Carlos Mirás, calle de Valencia 333—Barcelona. En todas las droguerías y Farmacias.

JUAN CALCINA

Pintor y empapelador

Se facilitan presupuestos

Colocación de papel a UN REAL ROLLO

Especialidad en decorar habitaciones a

precios económicos

70—Jaime II—70—Palma

EN 35 PSETAS AL MES

Se alquila calle de la Merced núm. 39 un entresuelo muy capaz, cómodo y elegante. Así mismo se alquila en 15 pesetas mensuales la cochera de la misma casa con cuadra para un tronco forrada de madera, enturgada, con lujos guarda-aires agua a presión y aparatos para el lavado de las caballerías.

Para informes: en el principal.

SE VENDEN

varios utensilios propios para la industria de Cerería y Confeitería.

Informes: Agencia de Publicidad.—Luz, 21.

Para Navidades

Despacho de vinos de todas marcas, Moscatels, Málaga, Jerez y vinos azúcares de clases superiores y garantidas.

DE LA TARDE

De la provincia

Mallorca
Sóller 9 Diciembre 1907.

Anoche falleció el presbítero D. Juan Simonet, y esta mañana dejó de existir el obrero accidentado en las obras de instalación para el alumbrado eléctrico, Martín Ruiz Sevillano. El entierro del primero ha tenido lugar á las cinco de la tarde, y el del infortunado Ruiz, á las ocho también de hoy. Los dos entierros, concurrísimos por todas las clases de Sóller, y en el acompañamiento de este último vimos también una nutrida representación de obreros del ferrocarril.

Descansen en paz las almas de ambos finados!

Ayer, en la iglesia parroquial, se celebró con mucho esplendor la fiesta de la Inmaculada. El sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. P. Bruno de Igualada. Como novedad digna de mención, hubo este año la de inaugurarse el canto de los divinos oficios desde el presbiterio, ocupando los sacerdotes el puesto que á cada uno corresponde, según la Liturgia.

Corresponsal.

Seiva 9 Diciembre 1907.

Después de solemne novena preparatoria, celebróse en nuestra Parroquia la grande fiesta de la Inmaculada.

Los sermones predicados con celo apostólico y santa unción por el Rdo. P. Rafael de Gracia, capuchino, no pudieron menos de despertar el sentimiento católico y mover la piedad de nuestro pueblo, como se vió en las muchas comuniones, á más de la general, que se administraron.

Al final de la novena y después del último sermón, procedióse por el citado P. á la bendición y aplicación de indulgencias de objetos religiosos, acabando con la bendición papal.

Según anunció desde el púlpito nuestro Sr. Párroco, de conformidad con el Sr. Alcalde y previo acuerdo de nuestra Corporación municipal, el próximo domingo se hará pública cuestación para recoger limosnas á favor de los pueblos de Mallorca castigados por las últimas inundaciones.

Corresponsal.

COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión de hoy

Preside el señor Barceló, asistiendo los señores Puigdorff y Aguiló.

Acta

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Sorteo de obligaciones

Se procede al sorteo de cinco obligaciones de la serie A y otras cinco de la serie B del empréstito contratado para atender á los gastos de la guerra con los Estados Unidos y á los de defensa de estas islas, que deben ser amortizados.

Correspondieron á la serie A en las señaladas con los números 19, 21, 32, 36 y 43; y en la serie B á los números 47, 48, 53, 94 y 99.

Arbitrios extraordinarios

Se da cuenta de los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Búger y Marratxí para obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos para el próximo año de 1908; y resultando que las especies gravadas se hallan comprendidas en la tarifa 2.ª de consumos, que el gravamen que sobre las mismas se impone no excede del 25 por 100 de su precio medio en la localidad, sin que se haya producido reclamación, se acuerda informar al Sr. Gobernador que la C. P. entendiéndose que procede se eleven los expedientes al ministerio de la Gobernación á los fines prevenidos en la regla 5.ª de la R. O. de 3 de Agosto de 1878.

Gracia de agua

Se da cuenta de una comunicación de la Alcaldía de Palma participando que el Ayuntamiento ha acordado conceder una gracia de agua á presión para la Casa-Consulado de mar, en la que se halla instalada la E. S. de C., y el correspondiente permiso para el tendido de la tubería de hierro que ha de conducirla; acordándose trasladarla al arquitecto de provincia para que proceda la ejecución de dichas obras.

Dimisiones

Se aceptó la dimisión presentada por don Juan Santandreu Fornés del cargo de concejal del Ayuntamiento de Villafraña por ser incompatible con el juez municipal de aquella villa para el que ha sido designado.

Se acepta también la dimisión del cargo de concejal del Ayuntamiento de Pollensa presentada por don Juan Rotger Capllonch por haber sido nombrado juez municipal suplente de aquella villa.

Se acepta igualmente la renun-

cia presentada por D. Pedro Mora Gomila del cargo de concejal del Ayuntamiento de Porreras, por hallarse físicamente impedido para desempeñarlo.

Varios asuntos

Se acuerda la reclusión provisional de un presunto alienado vecino de esta ciudad.

Se acuerda admitir en la Casa de Misericordia á una vecina de La Puebla.

Se acuerda remitir al señor Gobernador el testimonio del auto de reclusión definitiva de una alienada vecina de esta ciudad.

Se entra la Comisión del estado del movimiento de acogidos ocurrido durante el último mes de noviembre en las Inclusas de Mahón é Ibiza.

Se acuerda el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levanta la sesión.

Desde Inca

(De nuestro corresponsal)

La fiesta de la Inmaculada

En la Parroquia.—Con la solemnidad acostumbrada celebróse ayer la festividad de la Inmaculada Concepción de María en nuestra iglesia parroquial.

La comunión general fué muy concurrida: más de mil personas recibieron en dicho acto el Pan de la Eucaristía. A las diez cantóse una misa de Perosi, ocupando el púlpito el mismo orador del novenario Rdo. P. Barbens. Asistió la Corporación municipal y numerosísimos fieles.

El altar mayor y la capilla de la Purísima estaban iluminados con profusión.

Por la tarde, en la procesión fué llevada en andas la imagen de la Virgen, precediéndola los hombres y el clero; á continuación seguían, las comisiones del Ayuntamiento y de jefes del Regimiento de Inca, la banda de cornetas y tambores con un piquete de infantería, las hijas de María, las niñas de las escuelas y en último término las mujeres no asociadas.

La nota culminante la constituyeron las hijas de María que, en número de unas 800 y alineadas de cuatro en cuatro, formaban una columna respetable; prueba evidente de la vida lozana de la Congregación.

Merece plácemes la distinguida familia Gelabert, obrera de la Inmaculada, por sus desvelos en pro del esplendor del culto á la Virgen.

En Sto. Domingo.—El Regimiento infantería de Inca, núm. 62, también festejó ayer á su excelsa Patrona la Purísima Concepción.

Las tropas vistieron de gala.

El primer acto consistió en una misa que se celebró á las once en la iglesia de Sto. Domingo. En el centro de numerosa tienda real, colocada en el altar mayor, destacábase la imagen de la Inmaculada rodeada de nubes y de potente luz. El altar estaba artísticamente adornado con trofeos militares, flores y unos damascos con franjas azules y blancas.

Entre la numerosa concurrencia que asistió á la misa, debemos citar el general de brigada, Sr. Perez Dalmau; el juez de primera instancia, Sr. Rivas; el Sr. Registrador de la Propiedad; el coronel, D. Francisco Florit; los jefes y oficiales del Regimiento de Inca y los militares retirados.

Mandaba las fuerzas del Regimiento con bandera y banda el capitán señor Llopart. Al elevar la Sgrada Forma y al entrar y salir la bandera nacional de la iglesia, la banda de cornetas tocó la *Marcha Real*.

El acto resultó brillante.

En el Cuartel de infantería.—Por la tarde, fué muy visitado por el público, pues, la entrada era libre. En el patio del mismo la banda de música que dirige D. Onofre Martorell ejecutó escogidas piezas de su repertorio.

A los individuos de tropa se les sirvió rancho extraordinario.

Otros actos.—Los jefes y oficiales del mentado Regimiento de Inca se reunieron ayer en fraternal banquete en la «Fonda de España», reinando la mayor cordialidad entre los comensales.

Hoy han asistido á la misa que se ha celebrado en Santo Domingo, en sufragio de las almas de los difuntos del cuerpo de infantería.

En el Estreñido de Obreros Católicos

De las sociedades inquisnas la que actualmente da mayores señales de vida es el Circulo de Obreros Católicos. El elemento intelectual de esta ciudad congregóse ayer en unión de los obreros en el teatro de la referida sociedad con objeto de oír la anunciada conferencia por el ilustrado P. Francisco de Barbens.

Después de una breve exposición de los problemas de la Sociología moderna, pasó el padre capuchino á desarrollar el tema de su discurso: «Influencia que ha ejercido la Iglesia en el talento del sabio, en el capital del rico y en el trabajo del obrero».

La intervención de la Iglesia—dijo—sobre el primero ha sido siempre orientarle hacia el verdadero progreso.

Explicó lo que se entiende por racionalismo, naturalismo, positivismo y otras escuelas filosóficas, que por lo absurdas no pueden presentar soluciones á todos los problemas sociológicos, habiéndolos vencido en toda la línea el espiritualismo tradicional, por dar la solución verdadera y exacta á aquellos.

La doctrina católica, que ha permanecido invariable á través de los siglos, tiene solución para todos los problemas.

No se resuelven éstos únicamente con principios de justicia sociales; muchas veces es indispensable la caridad. La caridad hace prodigios.

Una escuela sin Dios es la mayor de las aberraciones. De las escuelas sin

Dios han salido los que clavan el puñal en el pecho de los Presidentes de Ministros; de las escuelas sin Dios proceden los que arrojan bombas á los pies de los Monarcas.

Capital del rico: la Iglesia condena tanto el socialismo absoluto como el individualismo absoluto.

Explicó á continuación la doctrina de los terrenistas y los jardines obreros.

Los grandes propietarios no deben dejar terrenos sin cultivar. Cuanto más cultiven y mejores las fincas, mayor número de bravos se ocuparán. Y no se olvide que fructifica más en el obrero el pan de su trabajo, que no el pan de la limosna.

Censuró á los usureros, á los monopolizadores de mercados y á cuantos explotan á los pequeños industriales, á los pequeños agricultores y á los obreros necesitados.

Finalmente, la Iglesia—dijo—ha ejercido siempre una benéfica influencia sobre el obrero. Ella le redimió de la esclavitud á que estaba sometido, predicando la dignidad del hombre.

El obrero tiene derechos y obligaciones. Tiene derecho á un salario ó jornal, y éste debe consistir, según la verdadera doctrina, en lo suficiente para que el obrero pueda vivir decorosamente.

Defendió la democracia cristiana definida por León XIII. Los apóstoles de la democracia han sido San Francisco de Asís y San Vicente de Paul, que predicaron con las obras.

Recomendó á los obreros el cooperativismo como también la unión del trabajo mental con el manual. Los agricultores é industriales no deberían ser rutinarios; les es útil y necesario que se instruyan y luego asocien los conocimientos científicos á los prácticos que poseen.

De este modo con menor esfuerzo material podrán conseguir mayores productos.

Hasta aquí las notas que recuerdo de la conferencia, que resultó interesante en extremo. Casi una hora tuvo el Padre Barbens al auditorio cautivo de su palabra, admirando éste la profundidad de conceptos, la claridad de ideas, la vasta cultura del orador.

Atronadores aplausos premiaron su labor. En el mismo local se representó anoche la chistosa pieza «Médico á palos», estrenándose luego la titulada «El que nace para ochar». Las dos obras mantuvieron constantemente la hilaridad del público que salió satisfecho de la función. Hubo un lleno completo.

Merecen un aplauso los aficionados por su labor, y el entusiasta D. Valen Rodríguez por su acertada dirección.

El próximo domingo se pondrán en escena las obras «Por no entenderse», «Salvarse en una tabla» y otra.

Corresponsal.

Inca, 9 Diciembre.

Los Juegos Florales de Barcelona

El próximo año á la fiesta de los Juegos Florales de Barcelona se piensa rodearla de gran solemnidad, con motivo de cumplir medio siglo desde que fue restaurada tan poética fiesta en la ciudad catalana en el año 1858.

El consistorio, ó jurado calificador, que ordina íamente se componía de siete miembros, se ha formado este año con todos los mestres en *gay saber*, colocando en la presidencia honoraria al respetable veterano de nuestras letras, don Miguel Victoriano Amer, último superviviente de los restauradores que, presididos por el egregio Milá y Fontanals, formaron el primer consistorio de 1859; y llevando la presidencia efectiva el ilustre canónigo de Vich, mossén Jaime Collet, como el más antiguo ó decano de los mestres que han pagado su tributo á la muerte. Arturo Masriera, como el más reciente de ellos, ejercerá de secretario; y entre los miembros de ese consistorio de honor figuran, además del citado señor Amer, que es oriundo de esta isla, los mallorquines don Ramón Picó y Campamar y mossén Miguel Costa y Llobera, ambos de Pollensa.

Con fecha 1.ª del corriente, se ha publicado el *cartell*, convocando á la fiesta del año próximo. Hé aquí el texto de él:

«Als poetes y prosadors...»

«Als poetes y prosadors de Catalunya y de tots els territoris ahont la nostra llengua es parlada ó coneguda, els Mantenedors dels Jochs Florals de Barcelona, salut.

Pera cumplir la honrosa comanda que l'honorable Cos d'Adjunts ens feu el dia 31 d'octubre, el nomenar aquest jurat extraordinari per rahó de la cinquantena festa de la nostra Institució, vos convidem á pendre part en els Jochs Florals de 1908, que, segons els Estatuts y bones costums establertes, se regiran pel següent:

Cartell

El primer dijumenge de maig, qués s'escali al dia 3, se celebrará la poética festa, en la qual seran adjudicats als autors de les millors poesies que hi opten, els Premis Ordinaris, que ofereix cada any l'Excm. Ajuntament de Barcelona, protector y ja de temps ayudador de la Gaya Ciencia, o sien: la Eugüantina, la Viola y la Flor Natural, corresponent als tres mots que formen el tema de l'Institució.

La Eugüantina d'or se donará al autor de la millor poesia d'es-

perit patriótic o sobre fets historics, usatges ó costums de la nostra terra, essent preferida en igualtat de mérit la escrita en forma de romanç ó de llegenda.

De la Violeta d'or y argent se'n ará entrega al autor de la millor poesia religiosa ó moral.

La Flor Natural, premi nomenat d'honor y cortesia, s'adjudicará á la millor composició en vers sobre tema que s' deixa al bon gust y franch arbitri del autor. Segons la bella costum d' antich establerta, (l qui obtingui aqust premi deuré ferne present á la dama de sa elecció, la qual, proclamada Reina de la Festa, entregará ls altres premis als que guanyadors no sien.

Premis del Consistori

Una copa artística, que ofereix el Consistori á la millor composició en prosa sobre tema y genre literari, que's deixa el bon gust del autor.

Una estatua equestre d'En Jaume el Conqueridor, modelada per Venanci Va Imítiane y reproduide en bonzo per Ferruccio Cescati, que, ab motiu del Centenari, ofereix el Consistori á la millor poesia enaltidora del nostre gran Rey.

Premis Extraordinaris

D' acorab els Estatuts dels Jochs Florals, els Mantenedors otorgarán ademés tots els premis que sien menester pera recompensar degudament les composicions del concurs que'n sien mereixedores, com també ls accésits y mencions honorífiques que Judiquin ben merescuts.

Totes les composicions han de ser rigorosament inedite y escrites en catalá d' aquet Principat, de illes Balears, de Valencia, de Rosselló ó de la Sardenya.

Tots els traballs ab letra clara y ben lleegible s' han de remetre al Consistori, carre dels temparis número 3. abans del mitjdia del 15 de mars vinent, juntament ab un plech clos que contingui el com del autor y porti demunt escrit el titol y el lema de la composició,

Els premis que no sien retirats abans del día 15 d'octubre vinent, s'entendrá que son renunciats per llurs guanyadors.

El Consistori's reserva per un any l'exclusiva propietat de les obres premades, entenentes que la publicació total ó parcial de qualsevulga d'elles abans de la festa implica la renuncia al premi y al'honors consegüents.

Que'l Senyor vos doni inspiració pera cantar ab esperit catalá la Patria, la Fé y l'Amor, y a nosaltres discreció en judicar y acert en premiar als més dignes.

Fou escrit el present Cartell en la ciutat de Barcelona, el dia primer de desembre de 1907, pels Mantenedors, Miguel Victoriá Amer, president honorari; Jaume Collet, president; Francesch Ubach y Vinyeta, Angel Guimerá, Joseph Franquesa y Gomis, Ramón Picó y Campamar, Joan Riera y Beltrán, Jacinto Torres y Reyetó, Joseph Martí y Folguera, Ferrán Aguiló y Vidal, Francesch Matheu, Guillem A. Tell y Lafont, Miquel Costa y Llobera, Joan Maragall, Arthur Masriera, secretari.

Los sucesos del Lírico

¿Hubo matute?

La Empresa del Lírico ha dado cuenta al Sr. Gobernador del movimiento en taquilla habido en la función de anoche. Según él, resulta que se vendieron treinta butacas, que sumadas pertenecientes á los accionistas y á la Prensa resultan ciento veinte. ¿Asistieron todos los accionistas? Digamos que si. En las butacas, según cálculos hechos había más de *doscientas* personas.

Respecto á los palcos, diremos que solo se vendió uno. Había varios ocupados sin ser abonados, según se dice. ¿De entradas generales? Se despacharon 662. No falta quien diga que en el teatro había mil personas. Sin comentarios.

Hablando con el Gobernador

Esta tarde hemos pasado á visitar á nuestra primera autoridad civil en su despacho del Gobierno civil, con objeto de hablarle sobre los sucesos ocurridos anoche en el Lírico.

El Sr. Gobernador nos ha manifestado hallarse satisfechísimo del pueblo de Palma, por haber escuchado sus ruegos al pedirle anoche que depusiera su actitud agresiva.

El señor de la zazzabal ha tenido frases de elogio para el cuerpo de policía y muy especialmente para el inspector señor Aparisi y para el guardia señor Comas quienes evitaron que los *valientes* de la gloria vieran satisfechos sus deseos de invadir á su gusto y capicho el patio y las plateas.

El señor Gobernador ha dado terminantes órdenes para que se abra una información del suceso á fin de depurar responsabilidades y pasar el hecho á los tribunales en caso de que resulten cargos contra alguien.

La manzana de oro que estaba anunciada para la sesión *vermouth* de esta tarde ha sido suspendida por orden gubernativa.

ASIGNATURAS DEL BACHILLERATO

CLASES DE REPASO POR D. José M.ª Tous y Maroto Ayudante del Instituto Informes: San Jaime, 51-2.º

A los señores sacerdotes

CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos. Buen surtido en telas especiales para Sotanas, Mantos, Balandranys y Dilletas, Sombreros, pella de paja, castor y paño desde 10'50 ptas. uno, bajos alba y telas hilas para la confección.

Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 1'25 y 2'50 respectivamente. Hilos, canutillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados. Singulos y fiadores, alba, roquete y manto.

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Información telegráfica

Desde Madrid (De nuestro corresponsal especial.)

Asuntos de Baleares Apts para el ascenso Madrid 10 (11'40)

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una real orden circular por la que se declaran aptos para el ascenso al teniente coronel D. Luis Ferrer, los capitanes D. Juan Alcover y D. José Company y los tenientes D. Buenaventura Grancés, D. Pablo Enseñat y D. Felipe Nadal.

Todos ellos pertenecen al cuerpo de artillería.

Sorteo de hoy—Ningún premio en Baleares. Madrid 10 (12'30)

En el sorteo celebrado hoy el primer premio ha correspondido al número 16.904 despachado en Tuy; el segundo al 5.216 despachado en Barcelona; y el tercero al 13.453 despachado en Madrid. Los cuartos premios han correspondido á los números siguientes:

14.733, 13.316, 12.008, 13.197, 8.733, 9.110, 10.063, 7.486, 6.795, 13.138, 14.7J7, 16.843, 16.565, 12.610 y 5.269.

Ninguno de esos números ha sido despachado en Baleares.

Varias noticias La comisión de Reforma local Madrid 10 (10'90)

Se reunió ayer la comisión de Reforma local: examinó algunas enmiendas que tendían á la supresión de los alcaldes corregidores.

Propúsose que para ser alcaldes de poblaciones mayores de 20.000 almas baste ser español y vecino de la población.

Las ciudades mayores de 300.000 almas podrán gozar, según la enmienda, de régimen especial dando de ello cuenta á las Cortes.

Los liberales piden esto porque si se limitase el régimen especial á las poblaciones mayores de 500.000 habitantes podría aparecer un privilegio concedido exclusivamente para Madrid y Barcelona.

Todo queda pendiente de resolución.

Las enmiendas del proyecto de Reforma local—Una frase de Maura Madrid 10 (11'00)

La Comisión ha continuado la ordenación y clasificación de las enmiendas presentadas al proyecto de Reforma local y que se elevan ya á un número considerable.

El Sr. Maura con el gracejo que le es peculiar, lo echa todo á chiste, llamando á esta tarea «sesión de cine».

Disolución de la Junta de Fomento de Educación.—Nacional. Madrid 10 (11'40)

La Gaceta publica un real decreto disolviendo la Junta de Fomento de Educación nacional.

Formaban esta Junta los señores Canalejas, Cortezo, el actual ministro de Gracia y Justicia, señor Marqués de Figueroa, Labra-Suarez Inclán, Hinojosa, Melquiades Alvarez, Sarda, Alejandro Rossello, Mella, Asis, Posada, Carrascosa.

Crisis agrícola.—Obreros sin trabajo. Madrid 10 (12'30)

La situación de los campos de San Lúcar de Barrameda y Murias persiste en el mismo estado.

Se han suspendido las faenas agrícolas lo que ha provocado una crisis agravada por el hambre.

Al Ayuntamiento le faltan recursos para atender á los obreros sin trabajo, habiéndose por este motivo suspendido los socorros que se repartían.

Témese ocurran disturbios. RECIO.

Servicio Extranjero

(Especial para la GACETA) Paris

(Expedido á las 8 de la mañana en Paris) Telegramas recibidos de Marruecos por el periódico «L'Eclair» comunican que la columna del coronel Blantieres salió ayer de Martimprey para practicar un reconocimiento.

Supónese que los moros atacaron la columna causándole muchas bajas.

La noticia no ha tenido todavía confirmación oficial.

Londres

(Expedido á las 8 de la mañana en Londres.) El Kaiser ha almorzado con los Reyes de Inglaterra y con los de Noruega.

Cablegraffan de Washington que ha fallecido la madre del ministro de la Guerra Mr. Taft. Este, se ha visto obligado con tal motivo á interrumpir su viaje político; actualmente encontrábase en Alemania.

Roma

(Expedido á las ocho de la mañana en Roma) Continúan presentándose nuevas complicaciones en el proceso Nasi.

Aumenta la agitación en Sicilia.

En toda Italia agrávase extraordinariamente la situación, pues á consecuencia de la repentina crisis yankee, á fines del mes corriente regresarán á la parte meridional de Italia más de cien mil obreros que no encuentran trabajo en América.

Paris

(Expedido á las 8 de la mañana en Paris) Encuentrase gravísimo el poeta Francois Coppee.

No se tiene ninguna esperanza de poder salvarle.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID Cambios 9 á las 16'45.

Interior 4 p. 82'25
Amortizable 5 p. 100'30
Banco de España 459'50
Tabacos 409'00
Francos 13'35
Libras 28'58

BARCELONA Cambios del 9 á las 17'25.

Interior 4 p. 82'31
Exterior 93'17
Coloniales 74'00
Alicantes 89'50
Nortes 65'65
Francos 13'30

BOLSA DE BARCELONA Cambios 9 á las 19'00.

Interior 4 p. 82'33
Coloniales 00'00
Alicantes 89'60
Nortes 65'65
Francos 00'00
Libras 00'00

VALORES LOCALES Ultimas cotizaciones

Crédito Balear 89'00
Fomento Agrícola 89'00
Ferro-Carril 93'00
Isla Marítima 91'50
Obligaciones Isla Marítima 101'00
Obligaciones Salinera del 6 p. 102'00
Obligaciones id. del 5 p. 100'00
Sociedad Alumbrado por Gas. 119'00
La Económica 11'00

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de VAPORES El acreditado vapor Ralear

saldrá el próximo domingo día 15 á las 9 de la mañana, directamente para Marsella

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio, 26. Palma 10 de Diciembre de 1907.